

# La demolición del convento de las Mercedarias acaba con un edificio de finales del siglo XVII

La mayor parte del nuevo inmueble se destinará a la ampliación del colegio que tienen las religiosas

A. S. • LORCA

La piqueta ha entrado de lleno en el edificio del convento de las Madres Mercedarias que hace unos meses fue declarado en ruinas. El peligro obligó a la comunidad religiosa a desalojar el edificio, que en buena parte se

remonta al siglo XVII, y trasladarse de forma provisional a un piso, a la espera de que se reconstruya el inmueble. Cultura exige el mantenimiento de las fachadas a las calles de Zapatería, Rojo y Cava, lo que obliga a la instalación de grandes andamios para suje-

tarlas, una vez que se intensifique el vaciado del interior. Tanto las obras de derribo como las de la construcción posterior no afectarán al funcionamiento del colegio que se encuentra en un edificio de nueva planta levantado hace unos años.

El derribo del convento de las Madres Mercedarias se ha iniciado por la calle Zapatería. En la fachada se ha abierto un portalón para facilitar el acceso al interior de determinados vehículos con la finalidad de poder retirar parte de los escombros. Los andamios para sujetar las fachadas, que deben mantenerse en pie, de acuerdo con los condicionantes puesto por Cultura a la hora de autorizar la demolición todavía no se han colocado.

Las monjas hace meses que abandonaron el convento ante el peligro de algún derrumbamiento por el mal estado en que se encontraba. No es la primera vez que este edificio, integrado en realidad por la unión de varias casas, se enfrenta a problemas de estabilidad, en buena parte consecuencia de que se encuentra apoyado sobre la antigua muralla de la ciudad.

La fundación de este convento se remonta al siglo XVI por iniciativa del arcipreste Montesinos del Puerto que cede sus propias casas con este fin. Posteriormente, tanto la primitiva iglesia como el propio edificio conventual se vieron gravemente afectados por el terremoto de 1674, hasta el punto de que las monjas lo tuvieron que desalojar hasta su reconstrucción, ya en muy avanzado el siglo XVII.

En 1752 la iglesia amenazaba ruina y tuvo que ser demolida por segunda vez y Pedro García Campoy realizó el proyecto de un tercer templo, de una sola nave, y que llamaba la atención por su airoso cúpula ovalada que no tenía comparación con ninguna otra en Lorca. Esta iglesia también corrió esa misma suerte que su predecesora y fue derribada por amenaza ruina en el año 1968.

La comunidad religiosa tiene previsto invertir 400 millones de



PACO ALONSO / AGM.

La superiora de las Madres Mercedarias junto a la máquina que ha iniciado el derribo del convento.

pesetas en la reconstrucción del edificio que, salvo por las fachadas exteriores a las calles de Zapatería, Rojo y Cava, será de nueva planta y será destinado casi en su totalidad a la ampliación del colegio actual. El volumen de las obras a realizar obliga a llevarla adelante en varias fases.

#### Aulas de Infantil

La primera, en el plazo de dos años, está destinada a levantar toda la estructura del edificio y a terminar la parte de inmueble de la calle Zapatería en la que hay previsto ubicar aulas para educación infantil y el nuevo convento que por el número de religiosas y

tratarse de una construcción moderna no necesita tanto espacio.

Las obras, tanto las de demolición como las de reconstrucción, no afectarán al funcionamiento del colegio que tiene la comunidad religiosa en un edificio de nueva planta que se levantó hace unos años, por lo que seguirá funcionando con normalidad.

Las nuevas dependencias, aparte de los usos ya mencionados se destinarán a comedor escolar, capilla, salón de actos, salas de profesores, locales para actividades de educación física y aulas junto a espacios al aire libre y cubiertos para la actividad escolar en torno a un patio central. El solar tiene

una superficie de 5.500 metros cuadrados, en pleno centro del conjunto histórico de la ciudad.

El aspecto exterior del futuro colegio convento, según el proyecto inicial, conservará casi por completo el actual aspecto exterior puesto que, como ya se ha indicado, las fachadas tienen que mantenerse en pie. Incluso en la calle Zapatería se mantendrá el único resto exterior de la iglesia conventual que se edificó en el siglo XVII, la portada, que se atribuye a Lorenzo de Mora y se sabe que estaba terminada antes de 1687. Desgraciadamente, no existen otros restos arquitectónicos de interés.

#### La Uned amplía el plazo de matrícula

La Extensión de Lorca de la Universidad Nacional de Educación a Distancia (Uned) informa de que el plazo de matrícula para el próximo curso, tanto para las carreras como para el curso de acceso a la universidad, ha sido ampliado hasta el 15 de noviembre. También sigue abierta hasta el 30 de octubre la matrícula para los cursos del programa de formación del profesorado.

#### Nuevo descenso de los precios porcinos

Las cotizaciones del ganado porcino vuelven a experimentar un retroceso esta semana. Los animales para sacrificio bajan siete pesetas en kilo y los lechones 200 pesetas cabeza. En consecuencia, el porcino cebado se cotiza entre 193 y 208 pesetas kilo vivo, según calidades, y los lechones de 3.925 a 4.425 pesetas ejemplar.

#### Ciclo de charlas sobre Muñoz Barberán

El ciclo de conferencias sobre el pintor lorquino Muñoz Barberán continúa hoy, a las 20.15 horas, en el fondo cultural Espín, de la CAM. La charla está a cargo de Juan Guirao García, académico de Alfonso X el Sabio y Archivero Municipal que hablará sobre *La obra menor de Muñoz Barberán*.

#### Exposición y charla sobre el Alzheimer

La exposición *Espacios de vida* que se puede visitar en el Palacio de Guevara hasta el día 21, se complementa hoy con una charla, en el Centro Cultural de la Ciudad, a las 19 horas. La profesora titular de Enfermería Geriátrica de la Universidad Rovira i Virgili, de Tarragona, María Antonia Martorell Poveda, habla sobre *La familia en el cuidado de un enfermo de Alzheimer*.

#### Conferencia sobre residuos peligrosos

La Plataforma contra la incineración de residuos tóxicos y peligrosos organiza mañana viernes, a las 20.30, en el instituto Ramón Arcas, una conferencia con la presencia de expertos en el tema.

# Murcia

*¡ponte guapa!*



En Murcia como en toda España, Corporación Dermoesztica cuenta con Centros de Tratamiento y Médicos Especialistas que han aplicado más de 200.000 tratamientos satisfactorios. Desde Cirugía Estética Avanzada, hasta Liposucciones, Tratamientos para la Obesidad, Tratamiento del Acné, Arrugas, Manchas y Tratamientos Capilares...

Mejorar tu aspecto es importante. Mejorar tu salud, imprescindible. Pero ponte siempre en manos de Médicos Especialistas: **ahora los tienes mucho más cerca.**

**Nuevos tratamientos láser de última generación:**  
· Fotodepilación médica  
· Vasculight (eliminación de varices)

**CORPORACIÓN DERMUESTÉTICA**

La organización médico-estética más avanzada de Europa.

Plaza Santa Gertrudis nº2. Murcia

Financiación hasta en **5 años**

Primera consulta, gratuita  
**902 25 25 25**